

目黒さくらだより

2021年9月30日発行 東京都行政書士会 目黒支部 広報

41



碑文谷公園清水池



目黒さんぽ 「碑文谷公園」

目黒区と世田谷区の区境に位置し、東急東横線の学芸大駅から徒歩6分の場所に位置する碑文谷公園をご紹介します。

があります。神社までのアプローチはコンクリートで作られてはいますが太鼓橋があり、赤い橋越しの御社殿との雰囲気がとても素敵です。ただ不運なことに、2004年に神社は放火の被害を受け、現在の御社殿は比較的新しいものとなります。

この神社の創建は戦国時代(15~16世紀)と伝えられ、祭神は市杵島姫命で古くから水の神、火の神として崇められています。江戸時代に約250年間碑文谷を知行していた旗本神谷氏の信仰が厚く嘉永元年(1848)9月十代神谷正庸氏(大夢)奉獻の弁財天像が本殿に奉安されており、商売繁昌 子孫長久 痘氣平癒 開運所願成就の靈験あらたかで広く皆様に親しまれています。

今年の4月には新しく「憩いと交流の場」が開園しました。園内には植栽された多種多様な植物があり、四季の花に囲まれながらゆっくりと休憩できる場所となっております。老若男女が楽しめる碑文谷公園、お散歩などのお出かけにいかがでしょうか。

(堀 喜一郎)



contents

- 1 目黒さんぽ「碑文谷公園」
- 2 支部長あいさつ
- 2 - 3 2021年度
目黒支部役員紹介
- 4 - 5 支部細則変更の必要性を
両支部長に聞く
- 5 災害時における
被害者支援に関する協定の
締結について
- 6 支部総会に出席して
東京2020
オリンピック・パラリンピックを
観て思ったこと
- 7 目黒区議団との意見交換会
ようこそ目黒支部へ!
新人紹介
支部会員の異動
- 8 目黒支部の動き
目黒支部からのお知らせ
行政書士無料相談
政治連盟目黒支部の活動
編集後記
- 発行人 野田明人
- 発行所 〒153-0052
東京都目黒区祐天寺2-8-6-203
Tel. 03-5725-6751
東京都行政書士会目黒支部
村中 巴 / 茂田陽子 / 木佐木慶子
伊藤 究 / 堀喜一郎 / 竹松千明





支部長あいさつ

目黒支部支部長
野田 明人

目黒支部会員の皆様、今年の4月から目黒支部長に就任した野田明人です。よろしくお願ひします。

就任したときに皆様への挨拶で「支部組織は何のためにあるのか。それは言うまでもなく行政書士の事業の発展、職域拡大、地域社会との連携とそれによる行政書士の社会的地位の向上に寄与するためである」と書きました。もちろんその通りなのですが、それがそのまま実現できるかどうかは、支部組織にかかわっているすべての人の自覚と努力によるものだろと思思います。まず支部長がそれらの実現に向け考え方行動しなければ、と責任も感じています。きれいごとのお題目に終わるかどうかは私たち次第。常に肝に銘じていてほしいと思っています。

私は行政書士会に入会して21年、ずっと目黒支部について、ほとんどの時期を支部役員として過ごしてきました。これまで役員の改選期になると必ずと言っていいほど私が支部長候補と名指しされ、勧誘を受け、危ういところをお断りして逃げ切る、ということをこの10年ほど続けてきました。

今回は、支部の事情もあり、また今まで他の人に苦労を押し付け、自分は逃れてきたことに対する反省もあって、支部長に立候補することにしました。

支部長になってみると、今まで気づかなかつた点が、見えてくる場合もあるようです。支部長の仕事内容や組織の在り方、役員業務の分担方法、こなし方等々、気づいたことは少しずつ改善してゆきたいと思っています。

支部役員の方たちには、まずは第一に組織の和を大事にするようにお願いしています。組織の中でいがみ合いがあれば、有意義な話し合いは持てず、相手への攻撃と足の引っ張り合いに終始してしまいます。もちろんそれでは役員として一番大切な支部会員への責任が果たせるはずがありません。また、運営している自分たちも面白いはずがありません。「相手の人間の尊厳を尊重する」というのは人間関係の基本となるものだと思います。

就任して数か月はあっという間に過ぎてしまいました。自分がどれだけのことを果たしてきたか分かりませんが、あと1年半の任期の中で自分なりに責任を果たしてゆきたいと思っています。皆様のご指導ご鞭撻をよろしくお願ひします。

2021年度

目黒支部役員紹介



副支部長
中嶋 真弓

副支部長に就任致しました中嶋真弓です。何年か前にも副支部長を務めておりましたが当時とは支部の活動も役員の方々も大分変って来ています。変わらないのは人の和だと思います。何時までも会員の皆様の良い聞き手でありたいと思っています。



副支部長
近藤 稔

この度、副支部長に任命されました近藤稔と申します。野田支部長のもと、他の役員の方々と共に目黒支部発展のため、頑張っていく所存でありますので宜しくお願ひいたします。



副支部長
吉永 藍

国選挙が近づく度に感じること、政府は国民のため。そして常に思い直すこと、役員は会員のため。2年前から政連支部長職に就いている私は、会員目線の会務を実現したいに他ありません。会員の目で監督してください。



理 事 (広報部長)
村中 巴

前期に続き広報部を担当することとなりました。支部が行っている活動等を一般会員に分かり易くお伝えするよう、努力してゆきます。



理 事 (法規部長)
田中 洋輔

開業以来目黒支部のお世話になっておりますが、この度法規部長を拝命させていただくこととなりました。みなさまご指導ご鞭撻を賜りますようよろしくお願ひ申し上げます。



理 事 (総務部長)
百瀬 まなみ

気が付くと支部会員の中で歴史が長い方から3分の1にはいり、入会時の案内をした会員さんが全体の半数を超えていました。これからも、新人さんに支部活動の楽しさをお伝えしていきたいです。



**理 事（企画開発部長）
久保杉 太輔**

目黒支部にて理事、企画開発部部長及び政連の副支部長を拝命致しました久保杉太輔と申します。
会員の皆様に日々の活動を見る形でお示しできるよう尽力致します。よろしくお願い致します。



**理 事（市民相談部長）
中島 貴史**

目黒支部理事を拝任いたしました、中島（ナカシマ）です。地域の皆様に「困りごとの相談相手」としてすぐに思い出していただけるよう、行政書士の認知向上に努めさせていきたいと存じます。



**理 事（研修部長）
川上 秀明**

会員の皆様こんにちは。理事2期目、研修部長をこの度拝命いたしました。
多くの先生方にご参加いただけるよう、楽しく役に立つ研修会を計画してまいりたいと思います。



**理 事（IT 部長）
長谷川 直子**

行政書士もコロナに打ち勝つ為、IT技術を利用し最善の対処策を見出しがあります。オンラインでも活気に満ちた目黒支部を目指し皆さんと一緒に邁進していく所存です。



**理 事（総務部副部長）
田島 久江**

行政書士登録は平成31年4月、理事は前期後半からの2期目です。業務も支部活動も日々勉強中です。先輩方からの温かいご指導、新入会員の方からの率直なご意見等、お待ちしています。



**理 事（会計部長）
三浦 泰史**

この度、理事を拝命いたしました三浦です。
私が今までの業務等で培ってきた経験や知識などを会務に活かせたら喜ばしいです。趣味はマラソン、テニスです。まだまだ未熟ですが、よろしくお願い致します。



**理 事（厚生部長）
中川 拓己**

執行部としては初の参加になります中川拓己と申します。コロナ禍に応じて色々と変りつつあるご時世ですが支部の目的を見失うことのないよう出来る限りのお手伝いをさせていただきたいと思います。



**監 事
庄司 由美子**

コロナ禍でも、この年（79歳）でも仕事をしています。国家資格があることはありがたい。行政書士歴33年、その間支部長、本会副会長、白門会相談役と経験させていただきました。この度最後の頑張りをいたします。

2021年度

政治連盟目黒支部役員紹介

支部長 吉永 藍

副支部長 幹事

野田 明人	村中 巴
久保杉 太輔	中嶋 真弓
中島 貴史	田中 洋輔
	中川 拓己

監査 庄司 由美子



**幹 事
劉 瑛**

1995年よりジェトロ大連事務所に就職、2002年に日本対中投資サポートをメインとする会社を起業。今は中国人入管業務、日本での相続をメインに頑張っています。



**監 査
小澤 恒彦**

私はかつて公務員の職にありましたが、監査では横柄な監査官もおり不愉快な思いをしたことがあります。過去の経験を活かし、感謝される監査を心掛けて今後も精進してまいります。

支部細則変更の必要性を 両支部長に聞く

〈対談者〉野田 明人 支部長 × 吉永 藍 政連支部長

〈聞き役〉村中 巴



対談中の野田明人支部長（左）と吉永 藍政連支部長（右）

村中 本日はご多忙な中お集まりくださいり、ありがとうございます。当目黒支部は今年の定時総会において支部細則の一部変更を可決承認いたしましたが、議案書によれば変更を予定していた細則は他にも何条かあり、それらは継続審議することとなりました。支部役員会ではその後、それらに関して更なる討議が進められていると思いますが、本日は一般会員には分かり難い細則変更の経緯や理由を両支部長にお尋ねしたいと思います。

まず、今回の支部細則の変更はいつごろからお考えになられていたのですか？

吉永 2年前の総会の際、私は初めて政連目黒支部の支部長に立候

補いたしましたが、立候補する為の規則、手続、決め事等々、当時の支部細則にはどこにもそれらしき文字は見当たりませんでした。困った私は先輩の先生方にご相談したところ、多数の先生方から激励の言葉をいただいたり、私の考えに理解を示していただきましたが、一部の先生からは猛反対にあってしまいました。

村中 立候補に関するルールがなかったから、まさか立候補者が現れるとは思わなかったのかもしれませんね。当時の支部細則は平成19年頃に改正されたもので、当時法規担当をされていた日下部元会員が内容を吟味して改正してくださったのですが、全体として性善説の立場で作られており、どの条

文もあまり細かいところまでは決めず、社会人としての常識や街の法律家としての倫理観で判断して運用することを前提としていたのです。ですから、項目も条文もシンプルです。

吉永 しかし、それから既に10年以上が過ぎ、時代は変わりました。規則にないことは何をやっても良いのだと勘違いする会員さえ出てくる始末です。

野田 その変化が現実化したような事件もこの2年の間には発生しました。定時総会で承認された支部長を総会終了数ヶ月後になり得ない方法で辞任に追い込み、自らが支部長にとって代わろうとしたのです。

村中 総会で承認された支部長を辞任させようとしたのですか？それで、総会で承認されてもいいのにご自分が支部長になれると思った？あり得ないです。そんなことが可能になると思う根拠は何なのでしょう？理論的にも倫理的にも崩壊しています。

野田 どんな会員にも支部長に立候補する自由はある。だが、我々は行政書士です。まず、社会人としての常識や倫理観をきっちり身につけている者でなくては意味がない。会員の支持も得られないでしょう。

吉永 だからこそ今回の支部細則

の変更には役員改選に関する項目を入れなければいけなかったのです。時間が足りず継続審議となりましたが、その後法規部を中心に議論を重ねており、次の総会までに会員の皆様に納得して頂ける支部細則にしたいと思います。

村中 役員改選以外の部分で今回変更になった細則がいくつかありました。これらに関してご説明いただけますか？

野田 オンライン会議関連です。コロナ禍のおかげと言っては何ですが、なんだか一挙に前進した感があります。ただし、面と向かって

相手の反応を確認しながら議論することに慣れている我々の世代としては、少々物足りないような気がします。

村中 これからも時代の変化に支部が対応してゆけるように、皆様のより一層の理解と協力を心よりお願いいたします。（村中巴）



災害時における 被害者支援に関する協定の締結について

令和3年4月20日、目黒区と東京都行政書士会目黒支部との間で、災害時における被害者支援に関する協定（以下、「防災協定」とします。）の締結式が行われました。青木英二目黒区長と前目黒支部長百瀬まなみ会員が協定書に署名しました。

この防災協定により、災害発生時に被災した区民と目黒区との間に、目黒支部会員の行政書士が入って行政手続に関する相談を受けることができるようになりました。その結果、被災者が迅速に生活再建のための公的支援制度を活用すること支援することができます。

防災協定の締結に至るまで、目黒区と目黒支部との間で、前支部長百瀬まなみ会員及び前副支部長吉本昌広会員が中心となって長い時間をかけて協議を重ねてきま

した。

今まで、目黒支部は防災協定の締結に向けて力を注いてきました。これからは、いざ災害が起きた際に行政書士としての役割を果たせるよう引き続き目黒区と連絡を取り合っていく予定です。

（木佐木慶子）



「防災協定」に署名する青木英二目黒区長（右）と百瀬まなみ前支部長（左）

支部総会に出席して

中川 拓己

この度は広報部より「支部総会初出席の感想」というテーマをいただきました。感想といっても褒めちぎりの毒にも薬にもならない記事を書くのも良いのですがせっかくの機会ですので今回はあえて毒になろうと赤裸々な感想を述べようと思います。

まず総会の様子はというと会場は派閥が一目瞭然ともいえる程の構図が形成されており決して友好的な議論がなされるような雰囲気ではなく、加熱していく質疑応答により時間は圧迫され止む無く継続審議となったものまで出る始末。控えめにみてもその多くは冷静さを欠いているように思えました。

初見の自分にはなぜボランティア要素の強い支部の場にこのような利権を争う国会のような空気が漂い、一体何を目的に争っているのか全く理解できませんでした。継続審議の議案については以前の役員会で多数決によって議決された内容に問題があるとして改めて審議すべきというものでした。

多数決は集団意思を決定する上で最も民主的な手段の一つですが、使い方次第で争いのリスクが常に付きまといます。これは今回の件に限ったことではありません。A案とB案の双方が排他的に多数決したとしても数が均衡すれば二つの派閥の対立が表面化するに過ぎず、議決の前後問わず争いはより感情的なものになります。共同してC案を模索し、その上で初めてお互いがそのC案について決をとる、という前提があつてこそ、多数決は正しく機能するのではないかでしょうか。互いの尊重と敬意を欠けば如何なる多数決であろうと後に反発の芽を残します。優劣や善悪とは別

に今後とも議論の際は常に細心の尊重と敬意を払いたいものです。

目黒支部開始当初から有志により運営されていた支部の長い歴史を思い返してみれば、支部活動には本来争うべき利権などは存在しないという事が分かります。それゆえ私たちが最も優先すべきはその精神こそを伝統として、先人に従い正しく継いでいくことであり本来ならそこに個人的な思想や感情が介入すべき余地はないはずです。

改革は常に対立から始まりますが伝統は調和なくして守ることは出来ません。徽章のコスモスの花言葉が「調和」であることを常に忘れないようにしたものです。



初のリモート併用定時総会の開催風景

東京 2020 オリンピック・パラリンピックを観て思ったこと

竹松 千明

賛否両論様々な意見がある中、東京オリンピック・パラリンピックが1年遅れで開催されました。今回特に印象に残ったのは、このような状況下でもリラックスして競技に臨んでいた選手たちの姿です。例えばボクシング女子フェザー級の入江聖奈選手は、決勝戦にぴょんぴょん飛び跳ねながら笑顔

で入場し、見事金メダルを獲得しました。また、今回初めて採用されたスケートボードの選手たちも、終始自然体で競技を楽しんでいたように思います。競技の種類や選手の置かれている立場によって勿論プレッシャーの大きさは異なりますが、ここ一番で自分の力を最大限発揮するために必要なのはあ

る程度の心の余裕なのだと、改めて気が付かされました。

何はともあれ、そもそも開催されるかわからない中でモチベーションを保ち続け、素晴らしいパフォーマンスで私たちを魅せてくれた各国の選手たちに拍手を送りたいと思います。



目黒区議団との意見交換会

政治連盟目黒支部は、

8月27日に自民党目黒区議団、9月1日には公明党目黒区議団との意見交換会に参加しました。

両区議団とも行政書士の活動に大変協力的で、早速、区役所1階の戸籍課横通路及び区民の声課の掲示板に、
2種類のPRポスターを掲示してくださいました。



自民党区議団との意見交換会（左）と公明党区議団との意見交換会（右）

ようこそ目黒支部へ！ 新人紹介



新人の川上正隆です。行政書士としてはまだ諸々不慣れですが、先輩の先生方にご相談して意見やアドバイスを頂き、ご迷惑をかけないように研鑽していく所存です。

法律関係では、広告会社の法務部にて契約審査、法律相談、訴訟対応や知財マネジメント、情報管理を担当し、同時期に大学にて知財および情報系の研究と講義を行っていました。また、知的財産管理技能検定技能検定委員でもあります。今後とも宜しくお願ひいたします。



武部 祐典

八王子支部より転入いたしました武部祐典と申します。司法書士事務所で10年ほど就業した後、平成25年に行政書士登録いたしました。近年、23区内の案件が増えてきたため、目黒区へ転入いたしました。依頼者ファーストで、丁寧にスピード感をもって、司法書士業の他、建設業許可などの許認可業務をおこなっておりますが、まだまだ知らないことばかりで、日々苦悶しております。今後とも、どうぞ宜しくお願ひ申し上げます。



支部会員の異動

2021年9月1日現在の
目黒支部会員数は **129** 名です

登録 転入	川上 正隆	目黒区目黒 1-3-23-117	03-5436-7661	登録・6月
	諫山 由香	目黒区目黒 1-4-8-5F B号	03-6431-8205	転入・7月（足立支部より）
	香島 征希	目黒区目黒本町 4-8-9	03-6303-3954	登録・9月
変更	木佐木 慶子	目黒区目黒本町 4-24-21-201	03-6303-0176	変更・5月
	増田 朝子	目黒区目黒本町 2-5-5-2F		変更・6月
	林 道治		090-3517-1319	変更・6月
転出 廃業	朝夷 紘子			転出・4月（台東支部へ）
	夏目 健夫			転出・4月（世田谷支部へ）
	内田 成俊			転出・6月（品川支部へ）
	東園 美香			転出・6月（渋谷支部へ）
	櫻井 正敏			廃業・3月
	村田 勇			廃業・4月



目黒支部の動き 2021.4～2021.9

- 4月 7日 支部役員会（リモート）を開催
- 4月 18日 IT部会（リモート）を開催
- 4月 21日 支部総会（リモート併用）を開催
- 4月 28日 正副支部長会を開催
- 5月 26日 東京会総会
(リモート・書面決議)に参加
- 6月 3日 支部役員会を開催
- 6月 24日 支部役員会を開催
- 7月 1日 広報部会を開催
- 7月 6日 IT部会（リモート）を開催
- 7月 14日 研修部会を開催
- 8月 25日 支部役員会（リモート）を開催
- 9月 1日 IT部会（リモート）を開催
- 9月 4日 企画開発部会（リモート）を開催
- 9月 10日 法規部会を開催
- 9月 13日 IT部会（リモート）を開催
- 9月 24日 法規部会を開催
- 9月 29日 企画開発部会（リモート）を開催
〃 IT部会（リモート）を開催



行政書士無料相談

※無料相談は、毎月第一月曜日の13時～16時
目黒区総合庁舎で行われています。

- | | | |
|--------|--------|-------|
| 10月 4日 | 田島 久江 | 館 素子 |
| 11月 1日 | 中嶋 真弓 | 伊藤 究 |
| 12月 6日 | 中島 貴史 | 川上 秀明 |
| 2月 7日 | 阿部 弥 | 増田 朝子 |
| 3月 7日 | 百瀬 まなみ | 下川 真規 |



目黒支部からの お知らせ

- 現在のタイトル『目黒さくらだより』は、次号より『さんまのつぶやき』に変更となります。
- 「行政書士無料相談」のコーナーは、次号より実際に無料相談を担当した会員に関する報告をいたします。



政治連盟 目黒支部の活動 2021.4～2021.9

- 4月 21日 政治連盟目黒支部定期大会（リモート併用）を開催
- 5月 26日 東京行政書士政治連盟定期大会（リモート・書面決議）に参加
- 6月 25日 東京都議選 鈴木 隆道 出陣式
東京都議選 斎藤 やすひろ 出陣式
東京都議選 伊藤 ゆう 出陣式
- 8月 27日 自民党目黒区議団との意見交換会
- 9月 1日 公明党目黒区議団との意見交換会



編集後記

■ 思いもかけぬ急病により部員の皆さんにご迷惑をお掛けてしまいました。何をするにも健康が第一と痛感させられました。（村中）

■ 歴史に残るであろうコロナ禍で医療崩壊も始まり、戦々恐々の毎日を過ごしています。個々人で感染対策をしつつ、皆で感染拡大を予防する意識を共有したいものです。（茂田）

■ 4年に一度だったはずのオリンピック・パラリンピック。延期が決まり、5年目もいつも通り、もしくはそれ以上の努力を重ねられたアスリート達を尊敬せずにはいられません。（木佐木）

■ 皆様で力を合わせ、全力を振り絞り、コロナで沈んだ燐然と光り輝く明るい太陽を、必ずや取り戻しましょう！（伊藤）

■ コロナ禍で厳しい状況が続きちょっとしたことでストレスや不安を溜め込んでしまいかがちですが、感染対策で防衛を徹底しながらも気持ちは前向きに過ごしたいです。（堀）

■ 今まで当たり前だと思っていたことができない日々が続きますね。身体の健康はもちろん、笑顔を忘れずに過ごして心の健康も保っていきたいです。（竹松）